
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ 
27 НОЯБРЯ 2015 ГОДА 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 
 

27 ноября 2015 года: 
 

«Нефтяник» - «Ариада» - 3:2 (2:0, 1:2, 0:0). Голы: Сумин, Хамидуллин, Сарваров 
– Кириллов, Шепелев. 
 
«Динамо» - «Кристалл» - 4:3 ПБ (3:1, 0:1, 0:1). Голы: Бирюков-2, Алексеев, 
Филатов – Грибанов-2, Шиксатдаров. 
 
«СКА-Нева» - ТХК - 1:3 (1:0, 0:2, 0:1). Голы: Конозов – Соколов-2, Иванов. 
  
«Барс» - ХК «Саров» - 3:1 (0:0, 3:1, 0:0). Голы: Ибрагимов, Галлеев-2 – Шуленин. 
 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 
 

28 ноября 2015 года: 
 
15.00. «Торос» - «Южный Урал». 
16.00. «Ижсталь» - «Челмет» 
17.00. «Звезда» - «Сарыарка». 
17.00. «Буран» - «Торпедо». 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
 
 
 
 
Бомбардиры:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 23 (12+11) очков. 
 
Снайперы:  
Иван Захарчук («Молот-Прикамье») – 12 голов. 
 
Ассистенты:  
Умед Гильманов («Нефтяник») – 15 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 17 (4+13) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Динар Хамидуллин («Нефтяник») – 7 голов. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Дмитрий Шикин («Дизель») – 95,6. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Сергей Хорошун (ТХК) – 1,13. 
 



Вратари (сухие игры):  
Игорь Шестеркин («СКА-Нева») – 4. 
 
Плюс-минус:  
Валентин Милюков («Ермак») – «+ 15». 
 
 
Победные голы:  
Руслан Карлин («Молот-Прикамье») – 3. 
 
Штрафное время:  
Анатолий Степанов («Буран») – 58 минут. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ТХК 26 60 
2. «Нефтяник»  26 52 

3. «Молот-Прикамье» 25 49 

4. «СКА-Нева» 26 49 
5. «Ермак» 25 48 

6. «Торос»  26 48 
7. ХК «Рязань» 27 47 

8. «Динамо»  26 46 
9. «Буран»  25 45 

10. «Ижсталь» 26 44 

11. «Зауралье»  25 42 
12. «Торпедо» 26 42 

13. ХК «Саров» 26 41 
14. «Челмет» 26 41 

15. «Сарыарка»  26 39 

16. «Рубин» 25 36 
17. «Южный Урал»  26 34 

18. «Сокол» 25 33 
19. «Спутник» 25 33 

20. «Звезда» 25 31 

21. «Барс»  26 30 
22. «Ариада»  26 30 

23. «Химик» 27 28 
24. «Дизель» 25 23 

25. «Кристалл» 26 20 

26. «Звезда-ВДВ»  25 11 
 



НОВОСТИ 
АЛЕКСАНДР ТИТОВ: МИКРОКЛИМАТ, КОТОРЫЙ МЫ СОЗДАЛИ, ДОЛЖЕН 
БЫТЬ СОХРАНЕН 
 
Источник: пресс-служба «Бурана». 
 
Уже в субботу воронежский «Буран» проведет первую встречу второго 
круга чемпионата ВХЛ. А пока подводим итоги первого круга с главным 
тренером «ураганной» дружины Александром Титовым, который 
поделился своими впечатлениями о прошедшем выезде, объяснил, почему 
не играл Алексей Кнзяев-младший, пообещал сюрпризы и рассказал много 
чего интересного.  
 
- Александр Николаевич, какова обстановка в команде?  
- Отличная, рабочая. После выезда дали ребятам два выходных, теперь 
готовимся к домашней серии.  
 
- Как вам дался этот непростой выезд Усть-Каменогорск – Караганда – 
Ангарск - Красноярск?  
- Выезд получился очень тяжелый в плане перелетов-переездов. Хочу 
поблагодарить руководство за то, что нам удалось отправиться на чартере. Если 
бы не было своего самолета, поездка была бы еще тяжелее. Что касается 
результата, то в Караганде мы сыграли немного не в свой хоккей. Этот матч, 
наверное, как раз пришелся на акклиматизацию, но ребята - молодцы, вытащили 
игру, заработали одно очко, хотя можно было бы выступить лучше. Что касается 
«Ермака», то счет 0:4 не соответствует той действительности, которая была. И я 
уже говорил, что на передний план там вышла судейская бригада, которая, можно 
сказать, и решила исход встречи. При счете 1:0 было придумано удаление, 
причем не двухминутное, а пятиминутное, я тоже не сдержал эмоции, и это все 
повлияло на исход матча. Потом мы разобрали все эти моменты, успокоились и 
последнюю игру вытащили на жилах, проявили характер. Первый период прошел 
тяжеловато, во втором смогли переиграть соперника, забили нужные шайбы и в 
итоге победили. Поэтому, я думаю, что 7 очков с такого выезда – это хорошо.  
 
- Вопрос, который сейчас волнует всех болельщиков: почему сидит 
младший Князев?  
- Будет играть! Он не травмирован, с ним все хорошо. Мы с ним поговорили, 
объяснили, что от него требуется, и я думаю, что потихонечку он должен выходить 
на лидирующие позиции. Леха играет не первый год, и при его физических 
кондициях и техническом оснащении он должен быть в лидерах. Видимо, он тоже 
пока перестраивается и адаптируется к тому, что мы от него требуем. Но я думаю, 
это лишь дело времени.  
 
- Первый круг завершен, давайте подведем итоги. Насколько совпадает 
желаемое с действительным?  
- Можно было бы выступить получше, я имею в виду домашние серии. Были 
потеряны очки и с «Ариадой», и с «Барсом», да и с ТХК. Вот эти 5-6 очков, 
которые мы не добрали дома, сейчас сказываются на положении в турнирной 
таблице. Она довольно плотная, и мы могли бы занимать не 5-6, а уже 2-3 место. 
Но это было начало чемпионата. Когда создаешь команду с нуля, невозможно 
сразу же начать показывать стопроцентный результат. Зато сейчас наша дружина 
прибавила и демонстрирует уже другой хоккей.  
 



- А в каких матчах результат стал скорее приятной неожиданностью?  
- Это два матча – с Орском и Челябинском, когда буквально вытащили игру, 
проявили характер. Также радует, что команда все слышит и понимает, что от нее 
требуется. Причем играет вся команда как единое целое, а не какая-то отдельная 
пятерка.  
 
- Но в «Буране» же есть свои лидеры?  
- По статистике они, конечно, есть. Но я в очередной раз повторяю, что мы 
стремимся к тому, чтобы все 22 человека, попавшие в заявку на игру, делали 
результат. Звено Степанов-Коробов-Черников, например, сделало результат в 
Устинке. В последнем матче Паша Акользин выходил в четвертом звене, но сумел 
забить две шайбы. У нас любое звено в любой момент может выстрелить и 
проявить себя. Я убежден, что это намного лучше, чем когда одна тройка тащит 
всю команду. А у нас все работают, и от каждого можно ожидать результата. Я 
благодарен ребятам за это, они молодцы. Все стараются, все хотят внести свой 
вклад в общую победу.  
 
- Во время матчей ваши «наставления» слышны даже на противоположной 
трибуне…  
- Что поделать, работа такая!  
 
- Что скажете про игру в неравных составах?  
- Работы еще много, но стали лучше выглядеть и в меньшинстве, и в 
большинстве. Все более-менее налаживается, мы стараемся создать 
спецбригады, где каждый выполняет свою роль. Некоторые хоккеисты лучше 
остальных проявляют себя в неравных составах, мы пытаемся использовать эти 
козыри.  
 
- Давайте пройдемся по линиям. Начнем с вратарской…  
- Мы подписали договор с «Амуром», и в числе прочих к нам приехал голкипер 
Илья Андрюхов, так что на сегодняшний момент у нас три вратаря – Литвинов, 
Пасечник и он. Я считаю, у нас хорошая вратарская линия. Что касается обороны, 
то мы подписали защитника Виталия Зотова, это воспитанник ярославского 
хоккея, играл в Новокузнецке, потом стал свободным, и мы его пригласили в 
«Буран». У парня есть потенциал, я думаю, через какое-то время он наберет 
форму, мы его приведем в чувства, и он себя проявит. Мы собирали по нему 
информацию, отзывы очень хорошие, надеюсь, он нас усилит. Плюс из 
Хабаровска приехали еще три защитника. Так что, в принципе, эту линию мы тоже 
усилили. Что касается нападения, сейчас мы ведем переговоры с некоторыми 
игроками, и если даст Бог, все получится, это будет приятный сюрприз для 
болельщиков. Фамилии пока раскрывать не стану.  
 
- Насколько оправдывает себя появление в команде игроков из партнерских 
команд КХЛ? Сегодня они есть, а завтра их отозвали обратно…  
- Я вчера на собрании сказал ребятам, когда вся команда была в сборе, что у нас 
принцип таков: кто сильнее на данный момент, тот и попадает в состав. Никого из 
хоккеистов, будь он из Хабаровска или Воронежа, искусственно в состав ставить 
не буду. Мною четко было сказано: «Ребята, вы работаете, пашете на сто 
процентов, а кто будет играть - мы решим по итогам вашей работы». Причем это 
касается абсолютно всех, даже тех, кто в команде с начала сезона. Конкуренцию 
никто не отменял. При этом существует обязательное условие: тот микроклимат, 
который нам удалось создать, должен быть сохранен. Мы живем как одна семья, 



что вне льда, что на площадке, что в раздевалке. Если я увижу какие-то 
изменения в негативную сторону, я приму кардинальные меры.  
 
 
- Илья Андрюхов пришел к нам до конца сезона?  
- Мы будем это обсуждать с руководством «Амура». Но ему сейчас для начала 
нужно время для восстановления, как в физическом плане, так и в 
психологическом, после Дмитрова, где были сплошные поражения… У нас 
состоялась индивидуальная встреча, парень с большим потенциалом, не просто 
так в прошлом году его признали лучшим вратарем ВХЛ. Но в то же время я 
сказал, что нужно забыть все прежние заслуги, ставить перед собой новые цели и 
двигаться вперед.  
 
 
- Прокомментируйте, пожалуйста, переход Дениса Худякова в тренеры.  
- В связи с приездом Андрюхова мы приняли решение перевести Дениса в 
тренеры. Четырех голкиперов мы не потянем. У Худякова накопилось много 
опыта, поэтому он будет более полезен в качестве тренера вратарей. Для него 
это новая стезя, но всегда приходится с чего-то начинать. Когда есть тренер 
вратарей, нам проще работать, он может что-то подсказать, на что-то обратить 
внимание. Я, например, не знаю всех вратарских тонкостей, мне тяжело им что-то 
подсказывать, потому что я не вратарь и всей специфики работы не знаю. Денис 
уже приступил к новой должности, ребята его слушают, уважают и доверяют. Я 
думаю, вратарскую линию мы тоже подтянем.  
 
 
- Как чувствует себя Александр Пасечник?  
- Я скажу, что по той игре с «Ермаком», когда играл Пасечник, у меня к нему 
никаких вопросов не возникло. До этих удалений он сыграл 51 минуту, пропустил 
всего одну шайбу, ну, а дальше это было скорее стечение обстоятельств. Парень 
работает, старается, у него есть амбиции, и я думаю, что все будет нормально.  
 
 
- Мы отыграли половину «регулярки», кого из соперников хотели бы 
выделить?  
- Мне понравился «Торос». Я был приятно удивлен тому, как там все сделано для 
команды. База, инфраструктура - все на высшем уровне. Также мне понравился 
«Ермак». Ну, и Тверь, конечно. Не зря они идут на первом месте. Тренерский 
штаб работает третий сезон, и они уже показывают результат своей работы. Это 
как раз то, к чему мы должны стремиться – из года в год стараться сохранить 
костяк и точечно укреплять позиции. Повторюсь, в этом году мы создали команду 
с нуля, и для того, чтобы прийти к желаемому результату, нужно время. Работа 
ведется по многим направлениям, в том числе, и по улучшению инфраструктуры. 
Руководство идет нам навстречу, так что на следующий сезон мы должны увидеть 
более стабильный состав и более качественные условия для работы. Плюс ко 
всему мы начали сотрудничать с хоккейной школой, проводим совместные 
тренировки, просматриваем ребят. Я считаю, работа с молодежью очень важна, и 
принесет свои плоды. Посмотрите на молодняк из «СКА-Невы» или «Барса». Там 
собраны все «сливки», и не удивлюсь, если кто-то из них в скором времени 
окажется в КХЛ. В Воронеже тоже есть талантливые парни, поэтому мы будем 
стараться их найти и оставить в системе клуба. 
 



РОМАН СМИРНОВ: В «ЕРМАКЕ» ХОЧУ ЗАБИВАТЬ, ОТДАВАТЬ И ИГРАТЬ С 
ЗАДОРОВ  
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
Защитник Роман Смирнов, который недавно вернулся в «Ермак» из 
«Сокола», на сегодняшний день является рекордсменом ангарского клуба 
среди игроков обороны, поигравших под эгидой ВХЛ. На его счету 32 
шайбы и 42 передачи. Но все это уже история, все рекорды относятся к 
сезонам 2010/11–2012/13. Потом был воронежский «Буран», красноярский 
«Сокол». И вот спортивная жизнь вновь сделала виток, и Роман вернулся 
в состав «оранжевой» дружины Ермака Тимофеевича. Говорить пришлось 
буквально на ходу. Хоккеисту нужно получить экипировку, заполнить 
бумаги, отправиться с командой на выезд. Получилось короткое 
интервью, сразу после утренней тренировки.  
 
- И снова здравствуйте! Каким ветром занесло вас в Ангарск на этот раз?  
- Да вот, получилось, что не подошел руководству «Сокола», и «Ермак» взял, и 
снова пригласил меня в состав.  
 
- Были какие-то предварительные переговоры, или все произошло 
спонтанно?  
- Мысль вернуться, до последнего момента не посещала, думал доиграть первый 
этап до конца дома. У меня жена беременная, в конце февраля срок, сами 
понимаете, куда тут дергаться? Но руководство красноярского клуба решило 
выставить на Драфт отказов, а «Ермак» проявил интерес, и я поехал. С большой 
охотой, и именно в Ангарск. О нем у меня самые теплые воспоминания. И о 
городе, и, конечно же, о болельщиках!  
 
- Примите поздравления от многотысячной армии ангарских фанатов. Кого 
ждете?  
- Сказали, что будет мальчик.  
 
- В начале сезона было столько разговоров о новом «Соколе», новом 
руководстве, новых игроках. Давались обещания, раздавались авансы. Вы 
начали сезон в родном коллективе, который неплохо начал. Что потом 
застопорилось в полете «Сокола»? Главный тренер уволен, от ударных 
хоккеистов освобождаются.  
- Команда хорошая была. Но почему так не фартило, трудно сказать. Мало 
забивали, пропускали нелепые голы. Так бывает. Нам не везет, а у соперника все 
залетает, что не бросит. Сейчас руководство делает ставку на омоложение.  
 
- Какую оценку себе поставили бы?  
- Чего хорошего, когда «минус 6» за полезность? В команде тренер требовал 
исполнения своих установок, свою тактику наигрывал. Таких подключений в атаке, 
как в «Ермаке» у меня не было.  
 
Напомним, что за 22 матча Смирнов набрал в «Соколе» 10 (4+6) очков, уступая 
только еще одному бывшему экс-ермаковцу Ивану Гавриленко – с 14 (5+9) 
баллами.  
 
 
 



- Разговор по приезду с наставниками «Ермака» состоялся?  
- Небольшой. Было сказано, что решение будут приниматься по ходу игр, сказали, 
чтобы вкатывался, осмотрелся и подключался к работе. Знакомлюсь с парнями, 
не всех просто знаю. Первая тренировка понравилась, работал с интересом. 
Думаю, что меня не просто так взяли в «Ермак». Хочу помочь команде, чем смогу. 
И забивать, как раньше, и отдавать, и играть с задором. 
 
АЛЕКСЕЙ АКИФЬЕВ: БОЛЯЧКИ ЕСТЬ, НО БЕЗ НИХ НЕ ОБОЙТИСЬ 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
Тюменский «Рубин» готовится к выездному турне в чемпионате Высшей 
хоккейной лиги. В Нефтекамске 30 ноября сибиряки встретятся с «Торосом». 
Затем 2 декабря они сыграют в Ижевске с «Ижсталью», черед два дня в Перми с 
«Молотом-Прикамьем» и шестого числа столкнутся в Нижнем Тагиле со 
«Спутником». О положении дел во вверенном ему коллективе рассказал главный 
тренер «рубиновой» дружины Алексей Акифьев.  
 
- К каждому матчу будем готовиться отдельно. Недавно в домашних встречах мы 
обыграли «Ижсталь» и «Спутник», так что не приходится сомневаться, что эти 
команды хотят взять у нас реванш. После успешного поединка с тагильчанами у 
нас был выходной, потом состоялась всего одна тренировка, поэтому хоккеисты 
немного расслабились. Многое будет зависеть от самоподготовки игроков, их 
психологического настроя. На эту тему мы с ребятами разговариваем постоянно.  
 
- Возможен ли приезд в команду игроков ханты-мансийской «Югры» и все 
ли хоккеисты сейчас здоровы?  
- Болячки есть, без них не обойтись. Что касается приезда ребят из «Югры», то 
это возможно. Ситуация прояснится в ближайшее время. Может быть, с нами в 
поездку и отправятся хоккеисты, командированные из Ханты-Мансийска. 
 
ДЕНЬ ДУБЛЕЙ И ДЕБЮТА ФИЛАТОВА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Этим вечером в четырех матчах чемпионата ВХЛ были сделаны четыре 
дубля. В Петербурге ТХК подтвердил свое лидерство. В Балашихе 
«Кристалл» получал удовольствие от хоккея. А в Казани «барсы» взяли 
реванш у «горожан». Обо всем этом и многом другом – в традиционном 
обзоре игрового дня ВХЛ. 
 

ЧЕРНАЯ СЕРИЯ ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» – «АРИАДА» – 3:2 

 
На второй строчке таблицы накануне этого игрового дня толкались локтями сразу 
три клуба, набравшие одинаковое число очков при равном количестве 
проведенных игр. Да, дополнительные показатели все же распределяли этих 
претендентов по разным местам. Но одна победа или одно поражение кого-то из 
них тут же меняли бы весь расклад. 
 
«Нефтяник», числившийся номинально четвертым, встречался нынешним 
вечером с «Ариадой». А если альметьевцы перед поединком имели за плечами 
три чистых, боевых победы, то волжане тянули лямку из четырех подряд 



поражений. В такой ситуации игра против одного из лидеров чемпионата – 
отличная проверка на прочность. И пока зона плей-офф окончательно не 
превратилась для «Ариады» в линию на горизонте, черную полосу пора было 
прерывать. 
 
На этот раз не получилось. Хотя подопечные Андрея Царева были очень близки 
если не к победе, то хотя бы к овертайму. И вообще, гости в данной встрече 
проявили недюжинный характер, отыгравшись с 0:2. В первом периоде 
«Нефтяник» дважды реализовал большинство, по разу отличились Александр 
Сумин и Динар Хамидуллин. Однако после перерыва волжане сумели 
перетянуть преимущество в игре на свою сторону и также забросили два раза 
подряд на протяжении короткого отрезка времени. Авторами шайб стали Дмитрий 
Кириллов и Владимир Шепелев. 
 
Но на несчастье «Ариады», не прошло и пары минут после результативных 
действий Шепелева, как хозяева вновь вышли вперед. Отличиться сумел Артур 
Сарваров, и его гол, в конце концов, оказался для «нефтяных» победным. 2 (0+2) 
очка в этом матче набрал Максим Хапов. 
 
- Наша команда показала хорошую игру, – высказался после поединка наставник 
хозяев Ришат Гимаев. – В принципе и соперник тоже. Да, были какие-то 
ошибки, но они бывают у всех. Не ошибается тот, кто ничего не делает.  
 
Его визави в свою очередь разложил все по полочкам: 
 
- Молодцы, что проигрывая 2:0, не бросили играть и сумели сравнять счет. Но 
потом ошибки в средней зоне привели к третьей пропущенной шайбе. А в 
третьем периоде «Нефтяник» уже сыграл от обороны, преодолеть которую 
нам не удалось. 
 

БУЛЛИТЫ ДНЯ 
«ДИНАМО» – «КРИСТАЛЛ» – 4:3 ПБ 

 
Скорее всего, в «Кристалле» уже смирились с тем фактом, что весенние кубковые 
празднества пройдут без них. Однако это ни в коем случае не повод опускать 
клюшки и сдаваться на милость противников. Лучшее, что можно сделать в 
подобной ситуации – просто получать удовольствие от хоккея. А еще – 
«пощипать» более удачливых конкурентов, создавая себе эмоциональный задел 
на следующий сезон. 
 
Минувшая домашняя серия саратовцам удалась. В четырех матчах они всего раз 
уступили в основное время и одержали две победы. Одна из них пришлась как раз 
на матч против «Динамо». К слову, балашихинцы в последнее время чаще 
проигрывают, нежели выигрывают. Но нельзя забывать и о том, что в девяти 
прошлых играх они лишь раз ушли со льда без набранных очков. 
 
Не ушли и на этот раз, но и в основное время не победили. Хотя уже в стартовом 
периоде бело-голубые обеспечили себе комфортное преимущество в две шайбы. 
Первыми забили гости, на восьмой минуте отличился Сергей Грибанов. А 
дальше трижды забросили хозяева. Одну шайбу организовал лично Андрей 
Алексеев, и еще две – Александр Гоголев и Андрей Бирюков, причем оба раза 
первый ассистировал второму. 
 



Сократить разрыв «кристальные» смогли почти сразу после перерыва. Все тот же 
Грибанов, на этот раз с передачи Симонова, переиграл Александра Заливина на 
пятачке. А вот чтобы сравнять цифры на табло, саратовцам затем понадобилось 
почти полчаса. И сделали они это весьма нестандартно: в меньшинстве забил 
Ильдар Шиксатдаров. Далее встреча перешла в овертайм, а затем и в серию 
буллитов, где победный для «Динамо» бросок исполнил именитый дебютант 
команды Никита Филатов. Он, к слову, прибыл в Балашиху из главной команды 
через драфт отказов. Для «Кристалла» это поражение стало третьим кряду. 
 
Сергей Орешкин после этой игры остался недоволен: 
 
- Можно, конечно, поздравить команду с победой. Но если честно, отработали 
только на тридцать процентов эту игру. Сыграли один период так, как мы 
просили, а потом началась «академия». Красивая игра, красивые передачи, а до 
ворот практически не доезжали. Решили видимо, что игра сделана.  
 
А Андрей Лунев похвалил своих ребят: 
 
- Команда сумела выйти из сложной ситуации с честью. Конечно, всегда 
хочется большего, тем более на последних секундах у нас был отличный 
момент, но игрок бросил выше ворот. Несмотря на это, я доволен, что мы 
сумели заработать одно очко в этой игре. А над буллитами будем работать. 
 
 

МАТЧ ДНЯ 
«СКА-НЕВА» – ТХК – 1:3 

 
Самый громкий матч нынешнего игрового дня совершенно точно проходил в 
Санкт-Петербурге. Еще бы: встречались первая и третья команды чемпионата! 
Возможная дуэль двух лучших вратарей лиги! До этого поединка и ТХК, и «СКА-
Нева» из 25 проведенных встреч проиграли в основное время только пять. А всего 
тверичи этой осенью имели (страшно сказать!) только шесть поражений. 
 
Интересно, что поединком друг против друга команды ранее открывали текущий 
сезон. И «шатаут» Сергея Хорошуна тогда сорвался буквально за минуту до 
финальной сирены. Трудно было предположить, «засушит» ли кто-то встречу в 
этот раз, но она совершенно точно обещала стать упорной. А еще должна была 
прерваться чья-то победная серия. У Твери она перед игрой составляла пять 
эпизодов, у «невских» – четыре. 
 
На сей раз Алексей Ждахин отрядил в ворота Олега Шилина. Но в любом 
случае, от матча команд со столь четко отлаженной обороной нельзя было 
ожидать большого количества заброшенных шайб. В итоге их случилось четыре. 
Первыми забили питерцы. Еще не перевалил за середину стартовый период, как 
эффектно отличился Альберт Конозов. А вот дальше забивали исключительно 
гости. 
 
Догнать соперников им помогло большинство. Почти сразу после перерыва 
комбинацию своих партнеров завершил Антон Соколов. Он же через некоторое 
время вновь заставил капитулировать Игоря Шестеркина, на сей раз уже в 
равных составах. И здесь нельзя не вспомнить, что воспитанник тверского хоккея 
Соколов буквально на днях провел 600-й официальный матч за ТХК. Это 
абсолютный рекорд преданности тверской команде. 



 
В заключительной двадцатиминутке «СКА-Нева» прижала тверичей к их воротам 
и не выпускала оттуда до самой сирены. Но все, чего питерцы смогли этим 
добиться – это гол в свои пустые ворота в исполнении Ивана Иванова. 
 
Ждахин на пресс-конференции выразил признательность болельщикам: 
 
- Хорошая боевая игра. Ребята молодцы, выдержали, выстояли. сказать 
большое спасибо нашим болельщикам за то, что поддерживали нас всю игру. 
Даже Губернатор области приехал поддержать нашу команду. Это вселяет в 
ребят уверенность. 
 
А Сергей Пушков остался доволен действиями своих подопечных: 
 
- Я считаю, что мы провели один из лучших матчей по содержанию игры. Мы 
выглядели очень достойно, моментами переигрывали гостей. Это был матч 
достойный плей-офф: обе команды бились за каждую шайбу, отрабатывали в 
обороне. Все, что было запланировано, ребята выполнили, за исключением 
заброшенных шайб. 
 
 

ДУБЛЬ ДНЯ 
«БАРС» – ХК «САРОВ» – 3:1 

 
Только-только казанские «барсы» вышли на лед после десятидневной паузы, как 
их настигла новая – длиной на этот раз в без малого неделю. Насколько полезны 
молодым игрокам такие перерывы, оценить нелегко. Традиционно у этой медали 
есть две стороны. Да, команда бдет свежей и полной сил, но при этом – хоккеисты 
выбьются из игрового ритма, и могут потерять тонус, даже, несмотря на 
интенсивные тренировки. 
 
У саровчан, которых «Барс» принимал в этот вечер на своей площадке, в ноябре 
тоже было два перерыва, но покороче. И казанскую команду, кстати, ХК «Саров» 
обыгрывал совсем недавно. «Барсам» тогда не хватило буквально нескольких 
минут, чтобы завоевать хотя бы одно очко. Они пропустили уже в самой концовке.  
 
В этот раз события в матче развивались по-другому. Все они, эти события, 
сосредоточились в одном-единственном периоде – втором. До и после него 
команды бились, создавали опасные моменты, удалялись, но шайб не 
забрасывали. А на старте средней двадцатиминутки счет в поединке открыли 
хозяева. Марат Ибрагимов отличился в большинстве. Правда, вот незадача: не 
прошло и минуты, как «барсы» сами разрешили сопернику сравнять счет, дважды 
нарушив правила и оставшись на площадке втроем против пятерых. Двойное 
численное преимущество с удовольствием реализовал Дмитрий Шуленин.  
 
Впрочем, «Барс» был настроен более чем решительно и до второго перерыва 
пробил Максима Аляпкина еще два раза. Дубль в свою бомбардирскую копилку 
положил Рузаль Галеев. Его-то шайбы и помогли казанцам одержать победу. К 
слову, вторую подряд.  
 
 
 
 



Игорь Аверкин по окончании встречи был немногословен: 
 
- Выигрывает тот, кто забивает. Мы тоже создали достаточно моментов, но 
реализовали только один. А соперник три забил. Поэтому он и победил. 
 
Михаил Сарматин же остался доволен результатом: 
 
- Игра была равной. Во втором периоде ребята стали играть слишком 
самонадеянно. Вот только этот момент не понравился. А так, все старались 
играть по заданию, выполнять тренерские установки. Я доволен результатом. 
 
АНДРЕЙ ЦАРЕВ: ПСИХОЛОГИЧЕСКИ НАШЕЙ КОМАНДЕ СЕЙЧАС НЕПРОСТО 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» обыграл волжскую «Ариаду» - 3:2. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Психологически команде сейчас непросто. Но, все равно молодцы, что 
проигрывая 0:2, не бросили играть и сумели сравнять счет, - заметил главный 
тренер «Ариады» Андрей Царев. - Но, потом ошибки в средней зоне привели в 
третьей пропущенной шайбе. А в третьем периоде «Нефтяник» уже сыграл от 
обороны, преодолеть которую нам не удалось.  
 
- Наша команда показала хорошую игру, В принципе и соперник тоже. Да, были 
какие-то ошибки, но они бывают у всех. Не ошибается тот, кто ничего не делает. 
Самое главное выиграли, - сказал в свою очередь наставник «Нефтяника» Ришат 
Гимаев. 
 
СЕРГЕЙ ПУШКОВ: ОЧЕНЬ ПОНРАВИЛАСЬ ИГРА С ТОЧКИ ЗРЕНИЯ 
СОДЕРЖАНИЯ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» уступила тверскому ТХК – 1:3. После 
матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Получилась хорошая боевая игра. Приятно играть с таким сильным соперником 
– сразу становятся видны все ошибки, над чем дальше работать, - заметил 
главный тренер ТХК Алексей Ждахин. - Ребята молодцы, выдержали, выстояли, 
хотя нам было очень тяжело. Хочу сказать большое спасибо нашим болельщикам 
за то, что поддерживали нас всю игру, даже, несмотря на то, что мы проигрывали. 
Даже Губернатор области приехал поддержать нашу команду. Это вселяет в 
ребят уверенности – большое спасибо всем.  
 
- Насколько этот матч соответствует уровню КХЛ по атмосфере и 
мастерству?  
- Мы на предсезонке провели товарищеский матч против «Витязя». Я могу 
сказать, что скорости там значительно выше, каждый больше играет на своих 
местах, меньше сумбура в действиях. Как правило, команды КХЛ свои моменты 
реализуют. В этом матче было много моментов у обеих команд, но реализация, 
конечно, хромает. В КХЛ за это жестко наказывают. При этом хочу отметить, что 



оборона сыграла очень здорово. Так что отличие, пожалуй, только в скорости и 
реализации моментов.  
 
- Хотел бы поздравить коллегу с победой. Я считаю, что мы провели один из 
лучших матчей по содержанию игры. Готовились, настраивались – все-таки лидер 
приехал к нам, - сказал в свою очередь главком «СКА-Невы» Сергей Пушков. - 
Мы выглядели очень достойно, моментами переигрывали гостей, о чем говорит 
статистика бросков. Сумма мастерства у соперника оказалась повыше и те 
моменты, которые им удалось создать, они реализовали. У нас этих моментов 
было не меньше, но, к сожалению, мастерство не позволило нам добиться 
победы. Все всегда ставят во главу угла победу, но мне очень понравилась игра с 
точки зрения содержания. Это был матч достойный плей-офф: обе команды 
бились за каждую шайбу, отрабатывали в обороне. Я поблагодарил ребят после 
игры и сказал, что нам просто не повезло, потому что мы не забили. Все, что было 
запланировано, ребята выполнили, за исключением заброшенных шайб.  
 
- Насколько этот матч соответствует уровню КХЛ по атмосфере и 
мастерству?  
- В КХЛ сумма мастерства больше. Немножко другие скорости на льду и скорость 
принятия решений выше. По содержанию игры, я считаю, что обе команды 
достойны уровня КХЛ. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: В ПЛАНЕ ДВИЖЕНИЯ ПОЧЕМУ-ТО ВСЕ БЫЛО НАТУЖНО 
 
Источник: пресс-служба «Ак Барса». 
 
В Казани местный «Барс» оказался сильнее ХК «Саров» - 3:1. После матча 
наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Получилась тяжелая игра. И в плане движения, почему-то, все было натужно. Но 
выигрывает тот, кто забивает. Мы тоже создали достаточно моментов, но забили 
только один. А соперник три забил. Поэтому он и победил, - был краток главный 
тренер ХК «Саров» Игорь Аверкин.  
 
- Соглашусь с коллегой, игра была, в принципе, равной. По своей команде скажу, 
что во втором периоде ребята стали играть слишком самонадеянно. Потом стала 
получаться игра в зоне соперника. Но тут же пошли опасные контратаки, и у 
соперника было достаточно шансов забить шайбу. Вот только этот момент не 
понравился, - заметил наставник «Барса» Михаил Сарматин. - А так, все ребята 
старались играть по заданию, выполнять тренерские установки. Я доволен 
результатом. Но, конечно, есть моменты, которые надо исправлять. 
 
СЕРГЕЙ ОРЕШКИН: СЫГРАЛИ ОДИН ПЕРИОД, А ПОТОМ НАЧАЛАСЬ 
«АКАДЕМИЯ» 
 
Источник: пресс-служба «Динамо». 
 
В Балашихе местное «Динамо» по буллитам обыграло саратовский «Кристалл» - 
4:3. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Хочу поздравить соперника с победой. Если брать игру в целом, то она 
получилась интересная с обилием голевых моментов, с борьбой, - заметил 
главный тренер «Кристалла» Андрей Лунев. - Пропустили в начале совсем не 



обязательные голы. Молодцы что не опустили руки, тем более в нашем 
положении. Продолжили работать, смогли забить в каждом периоде по голу и не 
пропустили. Команда сумела выйти из сложной ситуации с честью. Конечно, 
всегда хочется большего, тем более на последних секундах у нас был отличный 
момент, но игрок бросил выше ворот. Несмотря на это, я доволен, что мы сумели 
заработать одно очко в этой игре. А над буллитами будем работам.  
 
- Можно, конечно, поздравить команду с победой. Но если честно отработали 
только на тридцать процентов эту игру, - сказал в свою очередь наставник 
«Динамо» Сергей Орешкин. - Сыграли один период так, как мы просили, а потом 
началась «академия». Красивая игра, красивые передачи, а до ворот практически 
не доезжали. Не лезли туда на пятак. Решили видимо, что игра сделана. В хоккее 
все быстро может измениться, в одно мгновение. Несмотря на все это, все равно 
старались, хотели победить. Получилось так. 
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АНДРЕЙ ТАРАТУХИН: В ЮГРЕ МНЕ НЕ ХВАТАЕТ СОЛНЦА 
 
Источник: АСН «Тюменская арена». 
 
Признаться, интервью с известным игроком, нападающим ханты-
мансийской «Югры» Андреем Таратухиным могло и не состоятся. 
Командированный для получения игровой практики из клуба КХЛ в 
тюменский «Рубин» титулованный 32-летний форвард провел в Высшей 
хоккейной лиге всего три поединка и после встречи с пермским 
«Молотом-Прикамьем» (0:5) вернулся в югорскую команду. Само собой, 
настроение у двукратного чемпиона мира среди молодежи и обладателя 
Кубка Гагарина было отнюдь не радостное. Однако на интервью он 
согласился без раздумий. Видимо, правду говорят, что человеческая 
культура игрока прямо пропорциональна его достижениям на хоккейных 
подмостках.  
 
Впрочем, к разговору удалось приступить отнюдь не сразу. Сначала Таратухин 
отправился на заминку крутить велосипед, а затем увлеченно общался с игроком 
любительской команды, у которой начиналась тренировка.  
 
- Это мой давний товарищ, тюменский парень Егор Самсыкин. Можно сказать, мы 
вместе начинали играть в хоккей, - улыбнулся Андрей. - Наша омская команда 
1983 года рождения была не слишком сильной, и когда из Усть-Каменогорска нас 
приехал тренировать Сергей Герсонский, он привез с собой большую группу 
игроков. Потом Егор подъехал вместе с Николаем Заровнятных. У нас была 
дружная команда, мы жили в одном интернате. До сих пор продолжаем общаться. 
Правда, в основном виртуальным образом, даже группу создали в «WhatsApp».  
 
- Вы провели в Тюмени три матча. Когда ехали в «Рубин» вам было 
интересно?  
- Конечно. Здесь я поиграл с молодыми ребятами. Считаю, что они на многое 
способны. Но, как говорит главный тренер «Рубина» Алексей Акифьев, работы 
еще непочатый край. Он перед каждой встречей дает команде абсолютно 
правильную информацию по игре соперников. К сожалению, в матче с «Молотом-
Прикамьем» у нас практически ничего не получалось. Все дело в психологии. 
Наше звено упустило нападающего соперников, и он реализовал выход один на 
один с вратарем, открыв счет. Если честно, сейчас на душе тоскливо. От нас 



ждали, что мы поведем остальных ребят за собой, но, к сожалению, все 
сложилось неудачно…  
 
- Вы родились в Омске, там же начинали карьеру, но так получилось, что 
основных успехов добились в клубах других городов. Почему?  
- На этот вопрос сложно дать однозначный ответ. Я - не единственный человек, у 
которого так сложилась судьба. Когда я начинал в омском «Авангарде», там был 
очень сильный состав. Как раз в чемпионский для клуба сезон 2003/04 я получил 
серьезную травму, перенес операцию. «Авангард» возглавил Валерий Белоусов, 
царство ему небесное, в сложный для команды момент, когда она находилась в 
нижней части таблицы, и надо было исправлять ситуацию. В итоге нас с Алексеем 
Бондаревым отдали в аренду в челябинский «Мечел». Потом я выступал на 
молодежном Чемпионате мира, а затем оказался в уфимском «Салавате 
Юлаеве».  
 
- В вас чувствуется тренерская жилка…  
- Вообще-то я окончил Высшую школу тренеров в Омске, но, как говорят мои 
друзья, которые завершили карьеру, играй, пока играется. Надеюсь, еще лет пять 
буду выходить на лед. Хотя такие вещи нельзя загадывать. Одни заканчивают в 
двадцать лет, а другие показывают отличный хоккей до сорока с лишним.  
 
- Семья живет с вами в Ханты-Мансийске?  
- Нет. Пожалуй, впервые в своей карьере я живу один, без семьи. Жена и дети 
остались в Подмосковье, где я выступал за «Атлант». Так комфортнее для сына и 
дочери. Мы часто видимся, но мне очень не хватает родных. Особенно это 
ощущаешь, когда команда проигрывает. Хотя семья в любом случае 
поддерживает.  
 
- А вообще, как вам живется в Ханты-Мансийске после крупных городов?  
- Все время занимает работа, поэтому никаких проблем нет. Вот чего мне в 
Ханты-Мансийске не хватает, так это солнца. В моем родном Омске более 
трехсот ясных дней, вот я и привык к свету.  
 
- Насколько для вас важны деньги?  
- Безусловно, они являются важным фактором для мужчины, потому что надо 
обеспечивать семью и воспитывать детей. Но деньги не должны быть самоцелью. 
Для меня всегда на первом месте стоит хоккей, я хочу играть.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 
 

27 ноября 2015 года: 
 
«Мордовия» - «Юниор-Спутник» - 7:2 (0:1, 5:0, 2:1). Голы: Жданов, Медведев, 
Брыкин, Саразов, Швейкин, Григоров – Бирюков, Гурьев. 
 
«Сокол» - «Алтай» - 3:1 (2:0, 0:1, 1:0). Голы: Кочкин, Копылов, Локотков – 
Ковязин. 
 
«Кристалл-Юниор» - ЦСК ВВС - 4:3 ПБ (0:1, 0:2, 3:0, 0:0, 1:0). Голы: Гуреев, 
Осин-2, Закурин – Тарасов, Шутов-2.  
 
ХК «Тамбов» - ХК «Ростов» - 4:3 ПБ (2:0, 1:1, 0:2). Голы: Орлов-2, Никулин, 
Созонов – Мартынов, Туник, Алтухов. 
 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

30 ноября 2015 года: 
 
18.30. «Мордовия» - ЦСК ВВС. 
18.30. «Сокол» - «Юниор-Спутник». 
19.00. «Славутич» - ХК «Тамбов». 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА 
 

Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  26 65 

2. «Мордовия» 24 59 
3. ХК «Тамбов» 24 49 

4. «Славутич»  24 38 

5. ЦСК ВВС  26 35 
6. «Алтай» 28 34 

7. «Кристалл-Юниор»  26 25 
8. «Сокол» 24 24 

9. «Юниор-Спутник» 26 13 
 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Павел Медведев («Мордовия») – 35 (18+17) очков. 
 
Снайперы:  
Павел Медведев («Мордович») – 18 голов. 
 



Ассистенты:  
Дмитрий Саразов («Мордовия») – 21 очко. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Павел Попков («Мордовия») – 1,66. 
 
Штрафное время:  
Павел Гордин («Мордовия») – 62 минуты. 
 
НОВОСТИ 
«ВСЕ, ЧТО НАЖИТО НЕПОСИЛЬНЫМ ТРУДОМ…» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
«Мордовия» целый период напоминает саму себя, «Сокол» одерживает 
четвертую победу кряду, ХК «Ростов» вновь вылезает на морально-
волевых, а ЦСК ВВС за четыре с половиной минуты профукивает два 
очка. Таковы итоги игрового дня пятницы, 27 ноября 2015 года. 
 
Продлит ли «Сокол» свою победную серию до четырех матчей? Сможет ли 
«Юниор-Спутник» второй раз подряд прыгнуть выше головы? Сумел ли ЦСК ВВС 
победить свои проблемы? Добьет ли ХК «Тамбов» своих измученных коллег-
«горожан» из Ростова? Такие вопросы стояли перед вторым днем игровой сессии. 
И ответы на них оказались кое-где весьма неординарными. 
 

«Мордовия» - «Юниор-Спутник» - 7:2 (0:1, 5:0, 2:1) 
 
«Мордовия» начала второй матч серии точно так же, как и первый. То есть, 
решила в первом периоде не забивать. Можно даже сказать, что начала хуже, 
поскольку, привычно не забив, сама в свою очередь пропустила. Причем 
произошло это достаточно быстро, уже на третьей минуте матча. 
 
В предыдущем матче две заброшенные саранцами шайбы сыграли свою злую 
роль и успокоили лидера. В этот раз о спокойствии не было и речи. Всю первую 
двадцатиминутку хозяева подбирали ключики к воротам Игоря Тяло. А едва 
закончился перерыв, как шайбы в гостевые ворота стали залетать на любой вкус 
и цвет: и в упор, и издали, и справа, и слева, и по центру. А когда Александр 
Брыкин, воспользовавшись ошибкой, забросил в численном меньшинстве, стало 
окончательно ясно, что повторить чудо суточной давности у тагильчан точно не 
получится. 
 
5:1 ко второму перерыву после 0:1 в первом периоде – это надо уметь, умеют это 
не многие, но у «Мордовии» получается. В третьем периоде, конечно же, 
напряжения не было, хозяева дважды поразили ворота, гости тоже забросили 
одну. В целом, резюмируя оба матча, можно сказать, что из шести периодов лишь 
в одном болельщики увидели настоящую «Мордовию». Ту, к которой в этом 
сезоне успели привыкнуть, поскольку к хорошему привыкаешь быстро. 
 
Когда саранские болельщики увидят такую же «Мордовию» в следующий раз, не 
знает никто. При всем уважении к тагильским пацанам, противостояние с ними ни 
в коем случае нельзя считать показательным. Поэтому хотя бы приблизительно 
понять, выходит ли мордовский клуб из провала, можно будет через несколько 
дней, когда в Саранск пожалует действующий вице-чемпион. У которого, правда, 



своих проблем хоть пруд пруди, но который умеет собираться на матчи с 
лидерами. 
 
Вот и посмотрим.  
 

«Сокол» - «Алтай» - 3:1 (2:0, 0:1, 1:0) 
 
Поначалу показалось, что второй матч серии стал продолжение первого. Того 
самого, в котором новочебоксарцы наколотили в барнаульские ворота аж 8 
(прописью – восемь) шайб. Потому что секундомер не успел отсчитать шесть 
минут второго поединка, а в гостевых воротах побывали еще две шайбы. Иными 
словами, «Сокол» забросил ровным счетом 10 шайб за 65 «с хвостиком» минут 
чистого времени, ничего себе результативность? 
 
И лишь после этого «Алтай» смог как-то сбить сумасшедший атакующий напор 
новочебоксарцев, и сперва уравнять игру, а потом и вовсе начать доминировать 
на гостевом льду. И ведь сибиряки во второй двадцатиминутке в игру вернулись, и 
свели преимущество хозяев к минимуму. И уже казалось, что вот-вот дожмут 
«соколят». Но в итоге все свелось к тому, что в гостевых воротах побывала третья 
шайба, ответа на которую у «Алтая» уже не нашлось. 
 
Таким образом, новочебоксарский клуб поставил свой новый рекорд в нынешнем 
сезоне, одержав четвертую победу подряд. Причем все четыре были одержаны 
под руководством нового тренера, успевающего, помимо тренировок, исполнять 
еще кучу обязанностей в местном хоккейном хозяйстве. 
 
Тихой сапой «Сокол» отодвинул «Кристалл-Юниор» с седьмого места в турнирной 
таблице и сам его занял. Правда, совсем ненадолго, пока в Саратове матч 
тамошних «юниоров» с ЦСК ВВС не завершился совсем уж оглушительно. Но 
даже с нынешнего восьмого места от шестой строчки, которую занимает все тот 
же «Алтай», новочебоксарцев отделяют 10 очков, но при этом «Сокол» имеет 
целых четыре матча в запасе. То есть, по потерянным очкам опережает 
барнаульцев. 
 
И кто теперь у нас главный претендент на последнюю путевку в плей-офф? 
 

«Кристалл-Юниор» - ЦСК ВВС – 4:3 ПБ (0:1, 0:2, 3:0, 0:0, 1:0) 
 
После такого матча можно только широко развести руками и вспомнить 
бессмертную фразу Владимира Этуша: «Все, что нажито непосильным трудом…» 
Потому что все, что самарские «летчики» нажили непосильным трудом за 55 
минут матча, они профукали легким движением руки за 4 минуты 32 секунды. 
 
А ведь как все хорошо начиналось, причем еще сутки назад. Уверенная победа в 
гостях, первый в сезоне вратарский «сухарь». Все шло к тому, что сценарий 
первого матча повторится если не полностью, то уж точно результатом. За пять 
минут до финальной сирены ЦСК ВВС вел в счете 3:0, и особых предпосылок к 
переворачиванию матча с ног на голову, не было. 
 
Тут, безусловно, не обойтись без превосходной степени во фразах, адресованных 
саратовским «юниорам». Парни, вы – молодцы! Вы в очередной раз поняли, что 
если долго биться, то результат придет. И даже 55 минут матча еще ни о чем не 



говорят, а вот последняя пятиминутка может сказать о многом, в том числе и о 
наличии мужского характера и стержня в команде. 
 
Вот так растут пацаны, и на наших глазах превращаются в настоящих, крепких, 
хоккейных мужиков. Да, в какой-то мере повезло, особенно с первой шайбой, 
после которой «летчики» замандражировали и начали судорожно отбрасываться. 
А этого, знаете ли, хоккей не любит. 
 
Да, бывает и так. Тренерскому штабу ЦСК ВВС удалось решить проблему второго 
периода. В этой серии оба вторых периода были выиграны «всухую», без 
замечаний, в одну «калитку». Но вылезла совершенно другая проблема, она уже 
вылезала раньше, просто теперь оказалась вопиющей. ЦСК ВВС, блестяще 
отработав 55 с лишним минут, не доиграл четыре с половиной минуты основного 
времени, и это стало катастрофичным для результата всего матча. 
 
Браво, «Кристалл-Юниор»! ЦСК ВВС, время еще есть, но с каждым матчем его 
становится все меньше. 
 

ХК «Тамбов» - ХК «Ростов» - 4:3 ПБ (2:0, 1:1, 0:2, 0:0, 1:0) 
 
Что ни говори, но, похоже, ХК «Ростов» становится в нашем первенстве самым 
большим специалистом по созданию самим себе непреодолимых трудностей с 
последующим их доблестным преодолением. И это почетное номинантство не 
способен отобрать даже «Кристалл-Юниор» со своей шикарной концовкой 
домашнего матча с ЦСК ВВС. Потому что у саратовских «юниоров» это 
происходит достаточно редко, тогда как у ростовчан чуть ли не каждый раз. 
 
Вот и во втором противостоянии против коллег-«горожан» ростовчанам после 
первого периода надо было решать задачу сокращения дефицита в две шайбы – 
0:2. Это самый дефицит никуда не делся и ко второму перерыву, хоть и выглядел 
немного по-другому – 1:3. Решающими стали последние шесть минут основного 
времени, которых подопечным Григория Пантелеева хватило на то, чтобы две 
шайбы забить, и даже не перейти, а скорее вывалится в овертайм. 
 
И это хозяева должны радоваться, что у них есть Дмитрий Орлов, номер 2 в 
списке лучших снайперов «всея первенства», тонкий гурман и ценитель 
послематчевых буллитов. Именно он принес «волкам» по одному решающему 
очку и в четверг, и в пятницу. Реализовав три из трех послематчевых броска. И 
позволив тамбовчанам в битве с действующих чемпионом набрать четыре очка из 
шести возможных. 
 
Зато теперь ХК «Ростов» с чистой совестью отправляется домой отсыпаться. 
Самое страшное для южан в первой части сезона уже позади. Ведь следующий 
матч у них не только домашний, но еще и 8 декабря. А стало быть, есть время и с 
мыслями собраться, и в своей игре что-то где-то подкрутить.  
 
А в нашем первенстве вновь возник лидирующий дуэт, пусть пока и заочный. ХК 
«Ростов» продолжает возглавлять турнирную таблицу, опережая «Мордовию» на 
шесть очков и два матча. И как раз следующий тур ростовчане пропускают, а 
саранцы постараются не потерять ни одного очка в двухматчевом противостоянии 
с ЦСК ВВС. 
 
Интрига только накаляется. 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
АРТЕМ ЗАХАРОВ: ПОВЕРИЛИ В СВОИ СИЛЫ И ОТЫГРАЛИСЬ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
После первого матча в Саранске между местной «Мордовией» и 
«Юниором-Спутником», завершившимся победой хозяев в серии 
послематчевых буллитов капитан тагильчан Артем Захаров дал 
комментарий пресс-службе «Мордовии».  
 
- На мой взгляд, первый период получился для нас очень тяжелым. Было много 
удалений, да и вообще мне кажется, мы растерялись, - рассказал капитан гостей. 
- Во втором периоде вышли и пропустили две быстрых шайбы. У нас молодая 
команда, поэтому ошибок совершаем больше, чем опытные соперники. Но все, же 
мы рук не опустили, забросили шайбу еще во втором периоде, этот гол мне 
кажется, стал для нас переломным. Поверили в свои силы и в третьем периоде 
отыгрались. Видели, что соперник подустал и давили на это, нагнетали 
обстановку у чужих ворот и в конце концов добились своего. А буллиты - это 
лотерея, на этот повезло сопернику.  
 
- Несмотря на поражение вы довольны результатом? Все-таки «Мордовия» 
в группе лидеров, а вы на другом полюсе таблицы.  
- Как сказать, когда победа так близко на расстоянии всего одного буллита, то, 
наверное, определенное разочарование есть. Думаю, «Мордовия» рассчитывала, 
что легко нас обыграет, поэтому соперники не настроились должным образом. Мы 
легкой жизни хоккеистам из Саранска не дали. Выполняли установку тренера, 
работаем на тренировках вот и результат.    
 
- Можно сказать, что настроение в команде улучшилось? Победа в Саратове, 
поражение по буллитам в Саранске.  
- В Саратов мы приехали после тяжелого переезда, поэтому в первой игре крупно 
уступили. Затем отдохнули, собрались и победили «Кристалл-Юниор» в 
овертайме. Сейчас переезд был небольшим, всего-то пять часов, поэтому 
игралось легко.  
 
- Перед вторым матчем никуда ехать не надо, получается должны 
побеждать? 
- Обязательно постараемся (смеется). В пятницу будет другая игра, поэтому 
посмотрим.  
 
РАФАЭЛЬ ГАРАЕВ: НАХОДИМСЯ В КАКОЙ-ТО ПСИХОЛОГИЧЕСКОЙ ЯМЕ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
После первого матча в Саранске между местной «Мордовией» и 
«Юниором-Спутником», завершившимся победой хозяев в серии 
послематчевых буллитов, автор победного гола Рафаэль Гараев 
поделился со своей пресс-службой мнением о прошедшей игре. 
 
- Первый период матча получился очень тяжелым. Никак не могли вкатиться в 
игру, - признался Рафаэль Гараев. - Потом вроде собрались, опять насоздавали 
много моментов, но не забили. Во втором периоде вышли, забросили две шайбы, 



вроде, стало полегче. Но опять глупую шайбу в концовке пропустили и матч 
подвис.  
В третьем периоде не реализовали свое, а соперник счет сравнял, и пришлось 
решать исход игры уже в серии буллитов. Хорошо, что так все получилось, то есть 
смогли победить. Опять не забиваем, находимся в какой-то психологической яме 
что ли.  
 
- В чем причина возникновения такой ситуации? Это серия неудачных 
матчей или причина в чем-то другом? 
- Не знаю, и думаю, никто не знает, что с нами происходит и почему это 
случилось. Такое бывает у всех команд. Надо продолжать работать и всем вместе 
выходить из этой ситуации.  
 
- Вы знали, что будете исполнять буллит или тренеры принимали решение 
после каждого броска? 
- Они сразу же обозначили тройку тех, кто будет исполнять буллиты. Я должен 
был работать третьим. Тренеры подсказали, что вратарь садится, поэтому нужно 
было бросать верхом. Я так и сделал - получилось. Спасибо за это тренерам. 
Конечно, волновался перед броском, все-таки на кону была победа в матче.  
 
- Есть удовлетворение от победы? Или все-таки больше разочарование от 
того, что не смогли взять три очка? 
- Есть небольшое удовлетворение, но все-таки должны были побеждать в 
основное время. В первом матче мы потеряли одно очко. С такими командами 
нужно решать в основное время и брать свое. В каждой игре мы создаем много 
моментов, но забить не можем. В обороне, в принципе, сыграли нормально, но 
опять придется возвращаться к теме не реализации моментов.  
 


